



CLASIFICATORIAS EN SALUD



SEÑOR DIRECTOR:

Los resultados financieros publicados esta semana por la Superintendencia de Salud muestran el momento crítico que vive el sistema de salud privado en Chile: en el primer semestre del presente año, las Isapres abiertas reportaron pérdidas que ascienden a \$81 mil millones, un número que casi duplica el peor resultado histórico anterior. Este panorama pone de manifiesto que la complejidad de la situación financiera del sector no es una mera especulación y, lo que es más preocupante, puede afectar a todo el sistema de salud.

A esta crisis se suma la preocupante decisión de UHG, una empresa que asegura al 29% de los beneficiarios del sistema, de abandonar el país. Dicha salida genera una oleada de incertidumbre respecto a los efectos que podrá tener esta situación en los usuarios, quienes ya enfrentan un aumento constante de los planes de salud. Ante este escenario, muchos se ven obligados a migrar a Fonasa. La consecuencia es un aumento en las listas de espera.

En este contexto, es imperativo que el sector privado asegurador, en particular las Isapres, avancen hacia un modelo de seguridad social que sea sostenible en el tiempo y se adapte a las necesidades de la población. En esos términos, lo más relevante en estos momentos es la eliminación de las preexistencias. La reciente ley corta tenía la intención de otorgar una solución temporal al sistema de aseguramiento de salud privado, evitando una crisis mayor en el sector. No obstante, es fundamental reconocer que el sistema de Isapres necesita transformaciones más profundas y urgentes para garantizar su viabilidad futura.

Hoy, Chile se encuentra ante una oportunidad política inédita para impulsar un cambio integral en el sistema de salud. No podemos dejar pasar esta ocasión. El gobierno tiene, más que nunca, la posibilidad de presentar una propuesta de reforma que beneficie a toda la ciudadanía y que garantice un sistema de salud justo, accesible y sustentable para todos.

La fórmula de cómo hacerlo se presentó la semana pasada en el Senado por el comité de expertos que trabajó arduamente por esta propuesta.

La salud de la población chilena está en juego. Con un sistema de salud que está en los tiempos de descuento. Y la pelota la tiene el gobierno.

¿Ganaremos este partido? ¿Clasificaremos?

Paula Daza

Directora ejecutiva CIPS-UDD